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本报讯 据香港媒体日前报道，
内地富豪马云旗下的阿里巴巴影业
公司今年将大力进军影坛，最近阿里
影业拉拢周星驰、徐克两大导演，让
他们首次合作拍摄3D版《西游·降魔
篇2》。据悉，周星驰将担任该影片监
制，导演由徐克出任，预计今年8月开
拍，马云掏腰包，影片投资成本约4亿
元。

《西游2》尽量保持原班人马

据报道，正在深圳忙着《美人鱼》
收尾工作的周星驰，近期与徐克已接
触多次，双方目前就《西游 2》剧本和
拍摄方向取得初步共识。由于两位
导演拍摄风格各异，在拍摄现场都是

主事人，故两位强者合作，难免会有
意见分歧。报道称，这次周星驰十分
有诚意与徐克合作，坦言在影片正式
拍摄时，一切会以徐克为主导，自己
不会过分干涉，尽量让他发挥其魔幻
想象力。

据了解，《西游 2》演员阵容会尽
量起用原班人马舒淇、文章和黄渤，
但目前周星驰和徐克还各自在忙，所
以还未正式洽谈演员，除了上述明星
外，还会邀请内地年轻偶像加盟。而
影片的 3D 特效，打算请《阿凡达》的
特效团队担任顾问。

阿里、星爷暂时保密

前年春节期间，由周星驰监制、
编剧、导演的《西游·降魔篇》在内地
狂收12亿元，全球票房已经逾2.15亿
美元，居全球最卖座的华语电影第二
位，仅次于郑保瑞执导的《西游记之
大闹天宫》2.3亿美元。

因影片大卖，周星驰一直有计划
开拍续集，不过因不满意剧本，去年他
就改变计划，打算先拍《美人鱼》，待《西
游2》剧本进一步完善。周星驰知道徐
克很有兴趣拍摄“西游记”题材，在阿里
影业的拉拢下，就索性请他来拍。2月
1日有媒体分别向阿里影业及周星驰
方求证此事，但他们很“默契”，均不愿
对此事作出回应。

阿里影业的工作人员表示自
己不清楚此事。不过去年12月阿
里影业发布公告称，将投资周星
驰新片，公告介绍周星驰5部影片
的项目建议已交付阿里影业，所
谓项目建议或可认为是剧本大纲
等项目雏形。阿里影业工作人员
表示，他们和周星驰的合作跟王
家卫是一个性质的。今年1月，阿
里影业宣布投资拍摄《摆渡人》，
王家卫担任影片监制。而周星驰
宣传负责人陈先生则表示，不方
便透露，之后会有消息公布。

（现金）

本报讯 孔卡“落沪”不久，另一位
重量级外援紧接着也来了！上海绿地
申花足球俱乐部2月3日发布消息，澳
大利亚国家队队长蒂姆·卡希尔正式
签约申花队，合同为期一年。未来的
2015赛季，这位刚刚帮助澳大利亚队
夺取亚洲杯冠军的老队长将身披申花
战袍，征战中超。

35 岁的卡希尔是澳大利亚足坛
悍将，也是澳大利亚最知名的球员之
一。此前卡希尔刚刚带领澳大利亚队
在亚洲杯上首次捧起冠军奖杯。他本
人在赛场上的表现可圈可点，亚洲杯
1/4 决赛中，正是卡希尔一人独中两
元，帮助澳大利亚队以 2∶0 战胜了中
国队。据了解，正是这场比赛，让绿地
申花主教练吉洛和管理层打消了对他
年龄的担忧，决定签下这位老将。

来到绿地申花之前，卡希尔的“老
东家”为美国大联盟球队纽约红牛。
新的赛季，英超、卡塔尔、阿联酋等多
家俱乐部争相“求购”卡希尔，但绿地
申花成为最终的赢家。2 日，卡希尔
与“老东家”办理好解约文件后，终于
投入了申花的“怀抱”。

随着卡希尔的加盟，绿地申花
2015 赛季的外援引进工作已经全部
结束。除了留队的莫雷诺和恩里克之
外，卡希尔、苏祖和帕帕多普洛斯三名
现役国脚的加盟将极大充实申花三条
线的整体实力。

2014年巴西世界杯上，卡希尔作
为澳大利亚队的中场核心，在对阵智
利和荷兰的比赛中各入一球。（新华）

老年题材如何不成为“票房毒
药”？截至1月31日，讲述老年人代际
关系与内心世界的电影《重返 20 岁》
获得3.5亿元的内地票房，在体现人文
关怀的同时，试图探索更有盈利能力
的商业路线。

呼声高、数量少，获奖多、票房
少……老年题材在电影市场始终难受
重视，老年人的观影意愿也持续降
低。家住北京石景山社区的岳德俭今
年 68 岁，上一次去电影院还是 2007
年。他说，30多年前一部描写老年人
代沟的美国电影《金色池塘》让他印象
深刻，同题材国产影片却难觅踪迹。

近年来，我国人口老龄化程度不
断加深。全国老龄办数据显示，2020
年全国老年人口将达 2.48 亿，老龄化
水平达17%。辽宁社会科学院哲学研
究所所长张思宁表示，院线电影很少
表现老年人内心孤独，而这个议题却
是老年人最为关注的。“中国电影市场
在这方面太匮乏了。”

作为大众文化消费的重要载体，
老年人在电影市场始终属于边缘地
位。有数据显示，19至40岁观众占到
近两年总观影人次的87%，其中80、90
后观影者占比超50%。而动辄数十元
的电影票，也相对阻挡了老年人走入

影院的热情。
与庞大的市场群体和迫切的文化

需求相对的，是贫乏的文化形态和薄
弱的市场盈利。2012 年，由许鞍华导
演，刘德华、叶德娴主演的老年题材影
片《桃姐》斩获威尼斯电影节多项大
奖，6200 万元的内地票房却显得乏善
可陈；而由斯琴高娃、许还山等主演的

《飞越老人院》尴尬呈现“有口碑无票
房”：全体主演获第 20 届北京大学生
电影节表演艺术特别奖，影片为 2013
年比利时中国电影节开幕影片，全国
票房却仅有350万元。

“老年题材电影很难兼备文化关
怀与盈利能力。”张思宁表示，目前老
年题材电影相对小众，电影语言冷静
克制，戏剧张力稍弱一筹。“老年题材
并不意味着沉闷、拖沓、单调，时尚元
素同样可以融入影片，应该在探索中
不断转型。”

2015 年，由归亚蕾、杨子姗、陈柏
霖等主演的影片《重返 20岁》1月 8日
在全国上映后，票房已超过3.5亿元人
民币，超过同期上映的进口片《博物馆
奇妙夜3》和《第七子：降魔之战》，影迷
也在猫眼、格瓦拉等票务网站给出9.0
分的评价。

《重返 20 岁》讲述了一个奇幻故

事：70岁尖酸刻薄的老太太面对代际
沟通障碍和社交壁垒，不可思议地变
身为妙龄少女，以新身份回归日常生
活，又为挽救孙子放弃青春与爱情。

“我们启用当红明星，加入爱情、
奇幻、亲情元素，以青春视角诠释老年
故事，以期获得多年龄段观众认可。”
电影出品方、韩国CJ集团中国区总裁
朴根太说，《重返20岁》电影的韩国版
本在韩国上映时，很多年轻人带父母
去电影院反复观看，观影人数超过860
万人次。

1 月 26 日至 29 日，CJ 集团在北
京、武汉、成都三地邀请了 800余名来
自当地福利院和社区的老年人及子
女，免费前往影院观看《重返20岁》影

片，为他们创造享受天伦之乐和放松
休闲的机会。有专家表示，《重返 20
岁》经商业模式包装，不同于以往老年
电影沉重、悲情的基调，在欢乐轻松的
氛围中引起老少间的情感共鸣，符合
当下主流观众口味，适合全家观看，是
票房得以成功的重要原因。

老艺术家卢燕曾呼吁投资商和导
演关注老年题材影片，“让老人们的生
活走进社会大众视野”。2015年1月14
日公布的《关于加快构建现代公共文化
服务体系的意见》中要求，保障老年人
享有基本公共文化服务。专家鼓励影
剧院、体育馆为老年人提供优惠票价，
并适当安排面向老年人的专场公益性
文化服务。（据新华社北京2月1日电）

本报讯 继吉诺拉之后，尚帕涅也因
没能得到足够的国际足联会员提名，被
迫宣布退出国际足联主席的竞选。这位
来自法国的国际足联前高管在发表退选
声明中暗示，欧洲足联主席普拉蒂尼胆
怯，不敢与布拉特竞争。

按照国际足联主席的竞选规则，每
名竞选人需获得至少5个国际足联下属
会员协会的提名。尚帕涅说他只得到3
个协会的提名，因此没有资格参加竞
选。此前宣布参选的前法国边锋吉诺拉
也在1月30日因为未能获得足够的协会
提名而放弃竞选。

目前还剩下约旦王子阿里·本·阿
尔－侯赛因、荷兰足协主席范普拉克、葡
萄牙球星菲戈以及现任主席布拉特4名
竞选人。

国际足联下属 6 大洲足联中，只有
欧洲足联旗帜鲜明地反对布拉特连任。
而欧洲足联也并非铁板一块，西班牙和
意大利足协也都支持布拉特。

尚帕涅在退选声明中暗示，普拉蒂
尼没有胆量与布拉特正面较量，而是派其
他人去代劳。这位法国人还表示，他之所
以没能得到足够的协会提名，其原因之一
是有些协会惧怕遭到报复。 （新文）

本报讯 韩国游泳奥运冠军朴泰桓
的禁药丑闻持续发酵。由于之前朴泰桓
方面将责任推给了韩国某美容医院，称
在治疗脊椎病时被院方注射了含有禁药
成分的药物，自己全不知情。对此，该医
院院长接受采访时回应，朴泰桓方面全
是谎言：“他就是为了提高比赛成绩故意
打激素的。一直以来，他都是韩国民众
尤其是孩子心中的国民英雄。做出如此
幼稚的行为（指给其注射禁药），我们也
感到非常后悔！”

这家医院是一家以抗衰老、美肤和
减肥等治疗内容为主的美容医院。近
日，医院的院长披露了朴泰桓禁药事件
的内情。他表示，朴泰桓在去年 9 月初
的 FINA 药检中呈阳性后，收集了与医
院人士的电话录音等有利证据，为的就
是要将服药的责任推得一干二净。这位
院长透露，朴泰桓是于2013年11月在某
演艺圈女星的介绍下来到医院的，“当时
听说朴泰桓的体力下降，导致游不出好
成绩。我们在治疗时发现他男性荷尔蒙
指数很低，于是决定给其注射 NEBI-
DO。”2013 年 12 月，医院给朴泰桓注射
NEBIDO 前，将药品的成分清单告知了
他的经纪人，经纪人也转告了朴泰桓，

“他们都说没有问题，可以注射。”朴泰桓
2014 年 7 月 29 日在医院进行了第二次
注射。9 月 3 日，FINA 对朴泰桓进行了
突袭式的兴奋剂检测，AB瓶尿样都呈阳
性。 （黄越滔）

大牌外援接连“落沪”

卡希尔正式加盟申花

这是 2014年 6月 13日，澳大利亚
队球员蒂姆·卡希尔在2014年巴西世
界杯小组赛B组澳大利亚队与智利队
的比赛中庆祝进球的资料照片。

新华社记者 刘大伟 摄

美容医院斥朴泰桓说谎
后悔为其注射提高成绩

申雪/赵宏博
出任花滑世锦赛形象大使

2月3日，形象大使申雪（后左）与赵
宏博在聘任仪式上和小冰迷合影留念。

当日，2015国际滑联世界花样滑冰
锦标赛倒计时50天活动在上海举行，申
雪与赵宏博被聘担任花滑世锦赛形象大
使。本届赛事将于 3 月 23 日至 29 日在
上海东方体育中心举行。

新华社记者 凡军 摄

尚帕涅退出国际足联主席竞选

暗示普拉蒂尼胆怯

《《重返重返2020岁岁》》票房超票房超33..55亿亿，，
老年题材不再是老年题材不再是““票房毒药票房毒药””

世界田径锦标赛
倒计时200天活动在京举行

2 月 3 日，推广大使刘翔在发布会
上。当日，2015年国际田联世界田径锦
标赛“200天倒计时”新闻发布会在北京
国家体育场（“鸟巢”）金色大厅举行。第
15 届世界田径锦标赛将于 2015 年 8 月
22 日至 30 日在北京国家体育场展开角
逐。 新华社记者 李明 摄

新华社天津 2月 3日电 （记者周
润健）“寒随一夜去，春逐五更来。”2月
4 日 11 时 58 分，迎来农历二十四节气
之首的“立春”。民俗专家表示，“立
春”不仅是个重要节气，也是一个被百
姓格外看重的民俗节日，中国民间将
其称为立春节，有“迎春”“咬春”和“打
春”等颇富意趣的民俗活动。

“迎春”，是中华先民进行的一项
重要活动。这一习俗，体现了古人对

春天、对农业的重视，也表达了对农业
丰收的祈盼。

专栏作家、天津市民俗专家由国
庆介绍说，立春前一天需要迎春，至少
在 3000 年前就已经出现，《礼记·月
令》中就有相关记载。迎春礼俗中还
要迎春神，人们要穿着青色服饰，布置
青色旗幡等。

除了“迎春”，我国民间有“咬春”
的说法，即吃个生萝卜消食防病。由

国庆解释说，因为萝卜味辣，取古人
“咬得草根断，则百事可做”之意。现
在“咬春”多是吃春饼和春卷。

民间还有“打春”习俗，又叫“鞭春
牛”“鞭土牛”。由国庆介绍，据史料记
载，在汉代时，我国民间有祭春牛的习
俗，就是用泥土捏成一个象征农事的
耕牛。塑制春牛时，往往要在肚子里
塞上五谷，当牛被打烂时，五谷就流了
出来。人们欢笑着拾起谷粒放回自己

的仓中，预示仓满粮足。现如今，在一
些农村仍有“鞭春牛”的风俗。

有意思的是，立春时节，民间艺人
还要制作许多小泥牛，称为“春牛”，送
往各家，谓之“送春”。也有的地方在
墙上贴一幅画有春牛的黄纸。黄色代
表土地，春牛代表农事，俗称《春牛
图》。后来人们根据历象推算当年立
春的时间，在春牛图上表示出来，帮助
农民了解立春的早晚。

“立春”：“咬春”求福“打春”祈丰

2月3日，樊振东在比赛中回球。
新华社记者 陶希夷 摄

据新华社镇江 2月 3日电 （记者
苏斌 王恒志）樊振东 3 日在决赛中
以 3∶1 击败马龙，获得国乒“直通苏
州”选拔赛男队第一轮淘汰赛冠军，从
而将世乒赛男队首张入场券收入囊
中。

男队当日进行了第一轮淘汰赛的
半决赛和决赛。率先开始的马龙与梁
靖崑之间的半决赛格外精彩，前一天
战胜张继科的小将梁靖崑险些再次制
造惊喜，他在局分2∶0领先的情况下，
被抗压能力更强的马龙连扳三局逆
转。

另一场半决赛，主管教练同为吴
敬平的樊振东和许昕上演“同室操
戈”。樊振东在先丢一局的情况下，以
3∶1 战胜许昕，得到了与马龙对决的
机会。

决赛中，樊振东充分发挥了敢打
敢拼的精神。在马龙以 11∶9 先下一
城后，樊振东依靠凶猛的进攻逐渐
占据上风，双方的精彩对攻战让现场
观众看得直呼过瘾。樊振东以 11∶9
和 11∶5 连扳两局。第四局，在马龙
回球出界后，樊振东以 11∶8 赢得胜
利。

此次“直通苏州”选拔赛男队的比
赛分为两个阶段，共有 11 名队员参
加，两个阶段的冠军均能获得一张世
乒赛的入场券。在樊振东夺得第一轮
淘汰赛冠军后，男队进行了第二轮淘
汰赛的抽签仪式：马龙对阵崔庆磊，梁
靖崑对阵许昕，方博对阵徐晨皓，郝帅
对阵张继科。

共有8人参赛的女队淘汰赛当日
进行了两场比赛，现世界排名第一的
丁宁毫无悬念地以 3∶0 击败李晓丹，
陈梦则以3∶1战胜车晓曦。丁宁和陈
梦将在半决赛中碰面。

樊振东获世乒赛
中国男队首张入场券

两年前，马云和周星驰的一次会面引发众多影迷关

注。当时就有网友大呼，让他们“在一起”。现如今，马云和

星爷终于要携手拍电影了，大家期待吗？

一个是内地富豪，一个是华语
影坛喜剧之王，他们的合作备受影
迷期待。其实周星驰和马云的的交
情很早已经建立，2013年初，马云和
周星驰共同在中国传媒大学展开了
一场名为“天马行空”的巅峰对话，
针对梦想、坚持等话题展开了精彩
的讨论。

周星驰、马云，看似风马牛不相
及的两人其实却有紧密联系。周星
驰曾说过，“喜欢一个人需要理由
吗？”这句话也是对两人首次见面最
好的形容。星爷更是如此形容对
方：“见到马总对我来说是梦想成
真，我从小就是看马总的视频长大
的。我们在后台谈了很多关于太极
拳的事情，他是高手中的高手。”在
两人握手畅谈的背后，其实隐藏着
一个共同点——曾经同为失败者。

周星驰在那次对话中透露，自

己当年陪同学梁朝伟去香港无线面
试，对演戏不感兴趣的伟仔意外获
选，抱着极大希望的周星驰却惨遭
落榜。而马云也表示，自己曾应聘
30 多个工作均失败，不管是酒店工
作人员还是警察，自己总是被拒绝
的那个人。

“如果人没有梦想，跟臭咸鱼有
什么区别？”如同周星驰这句经典对
白，他和马云遇到挫折时，都没有对
现实妥协，而是选择坚持梦想。

谈起梦想，周星驰并不愿直说，
只是打哈哈称“梦想就是和马总见
面，希望能像他那样成功”。

马云透露，自己的梦想经常变
换，在他心中，没有梦想比贫穷更可
怕，因为这代表着对未来没有希望，

“一个人最可怕不知道自己干什么，
有梦想就不在乎别人骂。知道自己
要什么最后才会坚持下去”。（一文）

本报讯“西游记”题材不仅受
到华语影坛追捧，在大洋彼岸的好
莱坞，也是很受青睐。2月1日有媒
体报道，好莱坞今年将开拍一部以
孙悟空为主角的动画片，片名暂定

《KONG》。整个制作团队均来自好
莱坞，而投资方竟然是百度。看来，
这次马云和李彦宏又要在西游上再
决高低。

据悉，其实这个动画计划已经
发布很久，去年2月，百度CEO李彦

宏投资了一家叫作Aquamen娱乐的
公司。当时对这家公司的介绍不
多，只是说明了 Aquamen 娱乐将要
拍摄一部孙悟空动画片，投资约
4000 万 美 金 。 几 天 前 ，动 画 片

《KONG》在京开发布会，正式宣布
影片将由好莱坞电影《花木兰》的导
演巴里-库克来执导，联合导演则是

《星球大战》系列的概念设计师伊
恩·迈克格。拍片预算增加到了
5000万美元。 （一言）

马云掏4亿拍《西游2》
周星驰徐克携手“降魔”

◎同步播报

李彦宏也要拍西游动画电影

◎延伸阅读

周星驰马云因为“失败”结缘

马云（资料图片）

《重返20岁》

周星驰（资料图片）


